
 
 

PUBLIC 

 

 

Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue dans la salle des Comités de 

la Maison du citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mardi 7 mai 2019 à 9 h 30 et à laquelle sont présents, 

monsieur le maire Maxime Pedneaud-Jobin, mesdames et messieurs les conseillers-ères Audrey Bureau, 

Gilles Chagnon, Mike Duggan, Maude Marquis-Bissonnette, Isabelle N. Miron, Louise Boudrias, 

Cédric Tessier, Renée Amyot, Myriam Nadeau, Gilles Carpentier, Daniel Champagne, Pierre Lanthier, 

Jean-François LeBlanc, Jean Lessard, Marc Carrière et Martin Lajeunesse formant quorum du conseil. 

 

Sont absents, monsieur le conseiller Jocelyn Blondin et madame la conseillère Nathalie Lemieux. 

 

Sont également présents, mesdames et messieurs Luc Bard, directeur général adjoint, Andrée Loyer, 

directrice exécutive, M
e
 Suzanne Ouellet, greffier  ainsi que Patrice Bastien, Catherine Bellemare, 

Julie Cardinal, Gilles Desjardins, Sophie Godbout, Melvin Jomphe, Nadine Lafond, Martine Lupien, 

Marc Phaneuf, François Pirart et Mario St-Pierre. 

 

 

CP20190507-P1 RAPPORT ANNUEL 2018 DE LA CORPORATION DU CENTRE 

CULTUREL DE GATINEAU (MAISON DE LA CULTURE)  

 

9 h 30 – Mot d’introduction de monsieur le conseiller Gilles Carpentier. 

 

Monsieur Claude Beaulieu, président du conseil d’administration, 

accompagné de messieurs Steve Fournier, directeur général et Martin Vanasse 

de la Corporation du centre culturel de Gatineau, présente, dans un premier 

temps, le bilan des activités 2018 de la Corporation. 

 

 

Monsieur le conseiller Marc Carrière prend son siège. 

 

 

Par la suite, monsieur Steve Fournier aborde les enjeux identifiés en début 

d’année financière 2018, le bilan financier 2018, les résultats financiers et le 

surplus budgétaire estimé à 564 874 $ pour la même année. 

 

L’utilisation de ce surplus est plus amplement présentée aux membres du 

conseil municipal. 

 

RECOMMANDATIONS : 

 

CP-DG-2019-017 
 

Accepter le dépôt du rapport annuel 2018 de la Corporation du centre culturel 

de Gatineau. 

 

CP-DG-2019-018 
 

Approprier la somme de 564 874 $ à même le surplus affecté à la Maison de 

la culture de Gatineau afin de permettre l’acquisition d’équipements 

spécialisés et la rénovation des loges principales qui serviront au bon 

fonctionnement de la Corporation pour un montant de 287 360 $. 

 

CP-DG-2019-019 
 

Accepter de verser le montant de 161 768 $ à la Corporation du centre culturel 

de Gatineau pour l’amélioration continue, le service à la clientèle et le 

développement de projets. 

 

CP-DG-2019-020 
 

Accepter de faire le troisième remboursement de 85 514 $ à la Ville de 

Gatineau pour l’emprunt de 364 725 $ fait pour les rénovations de la salle 

Odyssée. 

  



COMITÉ PLÉNIER – Public – Séance du 7 mai 2019  Page 2 de 4 

 

 
 

CP-DG-2019-021 
 

Accepter de renflouer le surplus libre (05-99-100) de 30 232 $ en vertu de la 

résolution numéro CM-2019-173 du 19 mars 2019 pour le panneau numérique 

de la Maison de la culture de Gatineau. 

 

Une période de questions et de commentaires a lieu. 

 

 

Monsieur le conseiller Jean-François LeBlanc prend son siège. 

 

Monsieur le conseiller Cédric Tessier prend son siège. 

 

 

Le projet de résolution numéro 116132 entérinant les recommandations sera à 

l’ordre du jour du comité exécutif du 14 mai 2019 pour adoption et 

recommandation du conseil municipal à la séance du 14 mai 2019. 

 

 

Le comité plénier public est suspendu à 10 h 25. 

 

Reprise du comité plénier public à 10 h 40. 

 

 

CP20190507-P2 ÉTATS FINANCIERS 2018  

 

10 h 40 – Mot d’introduction de monsieur le conseiller Mike Duggan, 

président du Comité de vérification. 

 

Monsieur Mario St-Pierre, accompagné de madame Julie Cardinal, présente 

les états financiers 2018  de la Ville de Gatineau. 

 

Sont abordés, les rôles et responsabilités du Service des finances, des 

auditeurs indépendants et de la vérificatrice générale et le surplus net pour 

l’année 2018 de 9 713 000 $. 

 

La provenance du surplus net est abordée par madame Jule Cardinal. 

 

Monsieur Mario St-Pierre, par la suite, présente l’utilisation du surplus net 

2018, le pro forma du plan d’investissements – Volet maintien, les différentes 

réserves pour éventualités, les dépenses reportées, les priorités municipales et 

le portrait de la dette à la charge générale. 

 

RECOMMANDATIONS : 
 

Le comité exécutif recommande au conseil : 

 

CP-FIN-2019-003 

 

Accepter le dépôt des états financiers (projet de résolution numéro 116489). 

 

CP-FIN-2019-004 
 

Approuver les affectations du surplus budgétaire de 2018 (projet de résolution 

numéro 116310). 

 

Une période de questions et de commentaires a lieu. 

 

Les projets de résolutions numéros 116489 et 116310 entérinant les 

recommandations seront à l’ordre du jour du comité exécutif du 14 mai 2019 

pour adoption et recommandations au conseil municipal à la séance du 

14 mai 2019. 

 

 

Le comité plénier public est suspendu à 11 h 30. 

 

Reprise du comité plénier public à 13 h 25. 
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CP20190507-P3 PROJET PILOTE – CUISINE DE RUE DE MONSIEUR LE 

CONSEILLER JEAN-FRANÇOIS LEBLANC  

 

13 h 25 – Monsieur le conseiller Jean-François LeBlanc mentionne que son 

projet de résolution pour assigner une ressource interne afin de créer un 

comité de travail pour mettre en place un projet pilote de cuisine de rue en 

2020 déposé le 16 avril et qui devait être à l’ordre du jour du conseil 

municipal du 14 mai 2019 est reporté à la séance du conseil municipal du 11 

juin 2019. 

 

 

CP20190507-P4 PLAN DIRECTEUR DU RÉSEAU CYCLABLE 

 

13 h 25 – Mot de madame la conseillère Audrey Bureau, présidente de la 

Commission sur les transports, les déplacements durables et la sécurité. 

 

Dans un premier temps, monsieur Marc Phaneuf fait un rappel des décisions 

prises par le conseil municipal le 11 décembre 2018 (CM-2018-990) : 

 

 Adopter le Plan directeur du réseau cyclable; 

 

 Réserver un montant annuel de 6 100 000 $ entre 2020 et 2024 pour la 

mise en œuvre des actions liées aux dimensions Environnement, 

Évaluation et Planification du Plan directeur; 

 

 Mandater le Service des ressources humaines à doter deux postes de 

coordonnateur au Service des infrastructures; 

 

 Procéder à un emprunt de 30 500 000 $ pour donner suite au Plan 

directeur du réseau cyclable pour les années 2020-2024 et prévoit les 

remboursements à même les sommes récurrentes du Plan 

d’investissements. 

 

 

Monsieur le conseiller Jean-François LeBlanc quitte son siège. 

 

Monsieur le conseiller Marc Carrière quitte son siège. 

 

 

Monsieur François Pirart, accompagné de madame Nadine Lafond, présente 

les priorisations 2020-2021, les travaux prévus en 2019, les actions amorcées 

en 2019, le financement des volets Encouragement, Éducation, Encadrement, 

estimé à 335 000 $ pour le budget 2020 et à 520 000 $ pour les années 

2021-2024. 

 

Le projet pilote du réseau blanc est également présenté. 

 

Trois scénarios sont abordés : 

 

Scénario 1 : Amélioration du déneigement actuel et entretien de liens 

manquants importants estimé à 739 000 $; 

 

Scénario 2 : Déneigement du corridor cyclable du Rapibus estimé à 

89 600 $; 

 

Scénario 3 : Damage du corridor cyclable du Rapibus estimé à 28 160 $. 

 

RECOMMANDATIONS : 

 

CP-CSG-2019-003 
 

Reporter à l’étude du budget 2020 le financement de la mise en œuvre des 

actions liées aux dimensions Encouragement, Éducation et Encadrement du 

Plan directeur. 
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CP-CSG-2019-004 
 

Prévoir un montant de 28 160 $ au budget 2020 à même les ajustements 

budgétaires « améliorations de services » pour le damage du corridor cyclable 

du Rapibus pour l’hiver 2019-2020. 

 

Recommandation de la Commission sur les transports, les déplacements 

durables et la sécurité (R-CTDDS-2019-03-27/01) 
 

Réserver un montant additionnel dans le budget opérationnel du Service des 

travaux publics afin de pouvoir réaliser le damage du corridor cyclable du 

Rapibus pour l’hiver 2019-2020. 

 

Demandes sont faites afin que les travaux de réalisation des liens cyclables 

soient arimés avec les projets de nouvelles écoles et  pour installer de la 

signalisation sur le boulevard Lorrain pour la sécurité des cyclistes. 

 

 

Madame la conseillère Renée Amyot quitte son siège. 

 

 

Des préoccupations sont adressées sur des enjeux de sécurité pour les 

utilisateurs (Boulevards La Vérendrye, la Gappe et Gréber). 

 

Des commentaires sont faits sur le déneigement des trottoirs et le déneigement 

des liens cyclables et le report des travaux de réalisation de liens cyclables 

(chemin Lépine, boulevard La Vérendrye). 

 

Demande est également faite pour savoir quand sera réalisé le lien cyclable 

vers la rue Saint-Louis par le promoteur du projet Village Tecumseh. 

 

La somme prévue de 28 160 $ pour le projet pilote du réseau blanc 2019-2020 

sera à l’ordre du jour du conseil municipal du 11 juin 2019. 

 

 

DÉPÔT DE DOCUMENTS 

 

CP20190507-PD1 Procès-verbal de la réunion de la Commission sur le développement du 

territoire, l'habitation et l'environnement tenue le 14 mars 2019 

 

CP20190507-PD2 Procès-verbal de la réunion du Comité sur les demandes de démolition tenue 

le 18 mars 2019 

 

CP20190507-PD3 Procès-verbaux des réunions du Comité consultatif d'urbanisme tenues les 

18 et 26 mars 2019 

 

 

Fin du comité plénier public à 14 h 45. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

______________________________ 

M
e
 Suzanne Ouellet 

Greffier 

Service du greffe 


